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空氣污染水平日差
銅鑼灣成危險地帶

今
日

勢

百 
五

期

【本報訊】環保署於九月份在銅鑼灣 

錄得高達一百零六的路邊空氣污染指數 

，是環保署自六月十五日起公佈路邊空 

氣污指數以來的最高紀錄，環保署呼籲 

患有心臟病或呼吸系統毛病的人士避免 

長時間逗留在交通繁忙的地方 。

首席環境保護主任彭錫榮解釋，銅鑼 

灣所設監測站代表繁忙商業區內的路邊 

空氣情況。由於該處的交通非常繁忙， 

並且被高樓大廈包圍，使車輛排出的廢 

氣不能擴散而積聚。他又解釋，汽車所 

排出的二氧化氮是造成空氣質素惡劣的 

主要原因。而該區空氣污染指數超過一 

百，則表示繁忙街道空氣質素不佳。

該署忠告，當路邊指數介乎一百零一 

至二百時，患有心臟病或呼吸系統毛病 

的人士，應盡量避免長時間逗留在交通

繁忙的地方，如必須逗留也應該盡量減 

少運動，尤其是消耗體力的戶外活動。 

而對於汽車不斷排放廢氣，加上空氣流 

通欠佳，銅鑼灣區內到處可見行人大都 

以手掩面，匆匆過路。

據九龍醫院胸肺內科部門主管指出， 

據過往診症經驗，部分有哮喘及呼吸系 

統病人，在空氣污染較差時病發的機會

銅
鑼
灣
空
氣
污
染
指
數
日
升
。

增多。同時由於二氧化氮會刺激人體肺 

部，令肺部收縮功能減低，影響心臟正 

常運作，令患者有生命危險。他建議有 

心、肺毛病者切勿在空氣污染期間進行 

劇烈運動，以免增加這些內臟的負荷。

另外，有學者指出，香港空氣污染水 

平已達到危險程度並且不足以支持香 

港本身可持續發展的能力。他預計香港 

在十五至二十年後，環境惡化的程度會 

令大部分市民健康受到威脅，尤其呼吸 

系統的問題會更加嚴重。他建議香港政 

府應該多建鐵路以減少汽車的使用量。

由於是次空氣污染情況不是全港性 ， 

只集中在某一區域，所以有學者便認為 

，本港也應效法外國，在空氣污染嚴重 

的地區，限制車輛流量，以減少那些地 

區內的汽車廢氣積聚。
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樹仁學院與東區臨時區議會贊助 

非賣品

東區兩車站大圓土水
迎接將軍演表線懿用

【本報訊】耗支三百零五億興建的地鐵將軍澳支線已全面動工，此項工程計劃

將會擴大現有的地鐵系統，而其中東區兩個車站：北角站及則魚涌站，已分別 

展開一連串改動工程，以配合二零零二年將軍澳支線的啟用。

將軍澳支線是鐵路發展策略建議的三項優先鐵路計劃之一，支線全長約十二點 

五公里，設有五個車站，分別為:油塘、調景嶺、將軍澳、坑口及寶琳。

將軍澳支線工程計劃將會擴大現有地鐵系統，於藍田站接駁至現有觀塘線並 

在九龍半島連接現時東區過海隧道。觀塘線現時經東區過海隧道連接腦魚涌站， 

將來則會伸延至油塘及調景嶺的新車站。

運輸局發言人指出，將軍澳支線主要為地底工程，收地範圍相對不大有關工 

程不會影響地面建築。

為了配合將軍澳支線的發展，地鐵已於較早前擴大了腮魚涌車站，以改善乘客 

流量及疏導將來不斷增加的乘客人數。該站的主要工程包括在站內安裝一部全新 

的升降機，連接港島線與觀塘線月台、建造一條通道連接港島線月台及通往模範 

里的出入口、增設樓梯連接港島線及觀塘線月台及連接港島線月台及大堂。

另外，連接地鐵將軍澳支線的新北角總站已於去年九月開始進行工程，預期二 

零零零年十二月可完成。這項工程包括在北角站加建兩個月台和轉車通道、兩條 

長一點七五公里的隧道、連同北角站的越位和調車隧道、及鋪設三點五公里的道 

軌、在北角興建一座新機房大樓和在炮台山興建一個風井。

地鐵公司表示，他們有信心可以於二零零二年十二月完成整個將軍澳支線工程計 

劃。該公司透過運用內部資源及借貸籌措資金，毋須政府注入新資本。他們會在 

這條支線車站上蓋興建物業，以增加額外收益，使工程項目在商業上更加可行。

【
本
報
訊
】
隨
著
首
班
新
巴
於
九
月
一
日
午
夜
開
出
後
，
港
島
巴
士
服
務
展
開
了
新
的
局

面

，
公
眾
對
新
巴
的
服
務
質
素
亦
各
有
不
同
意
見
。
大
部
分
市
民
認
為
新
巴
運
作
較
中
巴
優

勝
亦
有
市
民
認
為
尚
有
不
足
之
處
有
待
改
善
。

對
於
新
巴
新
一
批
全
面
設
置
空
調
設
備
的
巴
士
，
大
部
分
市
民
都
認
為
較
舊
式
巴
士
舒
適

及
清
潔
。
車
資
收
費
雖
較
貴
，
但
尚
算
合
理
。

新
巴
雖
然
致
力
於
改
善
車
廂
環
境
，
有
市
民
則
不
滿
忽
略
員
工
的
質
素
。
新
巴
在
接
手
前

承
諾
聘
用
中
巴
舊
有
員
工
，
結
果
巴
士
司
機
飛
站
、
開
快
車
、
紅
燈
等
的
舊
習
慣
亦
一
併
帶

來

。
市
民
更
認
為
新
巴
應
提
供
在
職
訓
練
予
司
機
，
使
他
們
能
夠
改
善
服
務
。

有
市
民
投
訴
由
於
新
巴
和
城
巴
不
協
調
，
兩
間
巴
士
公
司
都
希
望
爭
取
更
多
乘
客
，
因
而

導
致
兩
巴
行
車
路
線
重
疊
，
令
到
過
多
巴
士
佔
用
路
面
阻
塞
交
通
。
運
輸
局
最
近
亦
接
獲
有

關
投
訴
，
正
考
慮
重
新
安
排
兩
巴
的
分
站
距
離
以
改
善
擠
塞
情
況
。

亦
有
居
住
港
島
南
區
的
市
民
建
議
新
巴
應
該
提
高
素
質
，
注
意
安
全
，
樹
立
巴
士
服
務
新

作
風

在
遇
上
乘
客
較
多
的
時
段
應
靈
活
調
動
，
加
班
行
走
，
疏
導
人
潮
，
以
減
少
乘
客
候

車
時
間
和
車
廂
擠
迫
情
況
。

新
巴
董
事
許
雄
表
示
，
今
年
年
底
將
會
有
更
多
空
調
巴
士
投
入
服
務
，
但
不
會
加
價
。

另

外

，
更
會
聘
用
四
十
名
督
察
，
以
監
察
司
機
工
作
情
況
，
減
少
超
速
、
衝
紅
燈
等
危
險
情
況

出

現

。

對
於
新
巴
一
年
內
不
會
加
車
資
的
承
諾
，
有
市
民
擔
心
，
新
巴
將
更
多
空
調
巴
士
投
入
服

務

，
車
資
亦
變
相
提
高
。
希
望
新
巴
在
香
港
經
濟
不
景
的
環
境
下
，
能
夠
體
恤
民
情
，
減
收

車

資

。 市
民
對
新
巴
服
務
反
應
不_

【
本
報
訊
】

「
紅
隧
排
長

龍

，
西
隧
好
暢
通
」
雖
然
西

區
海
底
隧
道
經
已
投
入
服
務

，
但
隧
道
使
用
率
不
均
的
情

況

，
仍
未
有
改
善
。

就
每
日
平
均
汽
車
流

量
計
算
，
紅
圖
海
底

隧
道
遠
遠
超
過
東
區

海
底
隧
道
一
點
倍
及

高
於
西
區
海
底
隧
道

達
二
倍
。
西
隧
近
日

更
推
出
相
應
措
施
，

提
供
優
惠,

望
可
提

高
使
用
量
。

根
據
八
月
份
交
通

流
量
統
計
，
紅
勵
海

底
隧
道
的
交
通
總
流

量
為
三
百
一
十
八
萬

三
千
四
百
一
十
八
架

次

，
成
為
三
隧
使
用

量
之
冠
。
其
中
以
私

家
車
和
的
士
為
最
高

,

每
日
平
均
總
流
量

約
為
七
萬
九
千
架
次

，
遠
遠
高
過
東
隧
的

四
萬
四
千
及
西
隧
的

二
萬
六
千
架
次
。
佔

市
場
使
用
率
約
為
百

份
之
五
十
二
。

三
隧
行
車
使
用
率
嚴

重
不
均
的
情
況
，
導

致
紅
隧
長
期
交
通
擠

塞

。
香
港
西
區
隧
道

有
限
公
司
總
經
理
鄭

香
成
在
一
個
記
者
會

上
表
示
，
願
意
與
政

府
共
同
研
究
磋
商
，

解
決
紅
隧
過
份
擠
塞

及
西
隧
流
量
過
底
的

問

題

。

鄭
氏
續
稱
，
西
隧

自

通
車
後
每
日
平

均
約
有
三
萬
六
千
架

次
流
量
，
然
而
貨
車

流
量
卻
遠
低
於
預
算

為
解
決
低
流
量
問

題

，
西
隧
現
已
推
出

為
期
十
週
的
優
惠
，

希
望
可
吸
引
更
多
用

戶

。
優
惠
針
對
貨
車

用
戶
各
類
型
貨
車

的
隧
道
收
費
全
面
減

十
五
至
五
十
元
，
減

幅
達
百
份
之
四
十
四

至
四
十
七
。
而
私
家

車
及
的
士
亦
在
週
日

及
公
眾
假
期
減
價
達

三
分
之
一
。

海底隧道在繁忙時間的擠塞情況。

編輯：李明恩、伍婉婷 記者：顏英儀、陳詩頌、何嘉誼、黃潔鈴



一九九八年十二冃十力日 港間

施政報告穩定樓市新八招 

政黨批評助地產忽視民意
【
本
報
訊
】
十
月
七
日
，
特
首
董
建
華
發
表
了

任
內
第
二
份
施
政
報
吿
，
除

了

「
落
重
料
」
推
出

救

樓

市

的

「
新
八
招
」
外

，
就
改
善
經
濟
及
民
生

提
出
的
各
項
措
施
，
均
被
立
法
會
內
各
政
黨
評
為

「
遠
水
不
能
救
近
火
」

，
是
空
談
長
遠
、
忽
視
眼

前
民
生
苦
況
的
報
吿
。

穩
定
樓
市
的
「
新
八
招
」

，
包
括
腰
斬
夾
屋
計

劃

、
研
究
減
少
甚
或
停
建
居
屋
，
或
是
於
短
期
內

把
部
份
興
建
中
的
居
屋
，
改
為
出
租
公
屋
。

另
一
方
面
則
增
加
自
置
居
所
貸
款
名
額
以
及

考
慮
擴
大
首
置
貸
款
的
申
請
資
格
至
單
身
人
士
。

這
連
串
的
改
變
，
目
的
是
要
把
市
民
對
房
屋
需
求

推
入
私
人
物
業
市
場
裏
。
另

外

，
停
上
賣
地
的
措

施

，
會
到
明
年
初
才
決
定
是
否
取
消
。

新
公
佈
的
房
屋
政
策
，
無
形
中
是
放
棄
了
去
年

定
下
的
八
萬
五
千
個
單
位
的
建
屋
目
標
。
對
於
這

些
救
市
措
施
，
地
產
商
普
遍
表
示
支
持
，
但
民
主

黨
房
屋
政
策
發
言
人
則
批
評
特
首
施
政
報
吿
「
幫

地
產
商
多
於
小
市
民
」

，
更
認
為
不
應
停
建
居

屋

，
以
幫
助
不
能
負
擔
私
人
機
的
市
民
自
置
物

業

。市
民
人
眾
最
關
心
的
失
業
問
題
，
施
政
報
吿
中

卻
沒
有
提
出
任
何
解
決
就
業
的
良
方
，
只
側
重
加

強
再
培
訓
及
就
業
選
配
計
劃
，
而
報
吿
中
強
調
增

加
基
建
為
失
業
者
帶
來
職
位
空
缺
，
相
信
也
要
一

年
半
載
才
會
見
效
。

就
施
政
報
吿
中
的
勞
工
部
份
，
多
個
勞
工
團
體

・
均•
表
示
失
望
更
被
立
法
會
議
員
批
評
報
吿
「
了

無
新
意
」
及

「
令
人
失
望
」

，
解
決
就
業
問
題
只

談
大
方
向
，
沒
有
實
質
措
施
。

至
於
近
日
成
了
熱
門
話
題
的
綜
緩
檢
討
，
施
政

報
吿
沒
有
詳
細
交
代
結
果
，
也
沒
有
提
出
如
何
幫

助
失
業
綜
緩
人
士
重
投
勞
工
市
場
，
不
過
就
指
出

綜
緩
開
支
在
四
年
內
增
加
差
不
多
三
倍
，
預
料
現
今

經
濟
環
境
下
，
難
免
會
有
更
多
人
陷
入
經
濟
困
境
，

政
府
須
亦
須
持
守
審
慎
理
財
的
原
則
。

在
社
會
福
利
方
面
，
新
增
加
的
承
諾
更
寥
寥
可

數

，
相
對
去
年
發
表
的
首
份
施
政
報
吿
，
今
年
關
於

照
顧
老
人
部
份
的
篇
幅
明
顯
比
去
年
大
為
縮
減
。

特
首
雖
然
知
道
現
時
有
一
萬
三
千
名
輪
候
入
住
安

老
院
的
老
人
，
然
而
今
年
他
能
承
諾
增
加
受
資
助
宿

位
也
不
過
九
百
個
。

另
一
項
短
缺
的
家
務
助
理
服
務
，
政
府
承
諾
下
年

度
增
加
十
五
隊
，
然
而
與
現
時
估
計
短
缺
的
六
十
隊

仍
有
大
段
距
離
。

衛
生
方
面
，
面
對
過
去
一
年
多
宗
關
乎
公
眾
健
康

及
衛
生
的
事
年
，
特
別
是
禽
流
感
襲
港
，
政
府
計
劃

在
西
區
副
食
品
批
發
市
場
設
立
獸
醫
。
報
吿
又
承
諾

下
年
度
增
加
五
名
藥
劑
師
及
廿
三
名
配
藥
員
，
及
在

公
營
醫
院
增
加
八
百
五
十
三
張
病
床
。

社會福利衛生承諾少，老人住宿、醫療問題來年 

仍要在短缺的資源下作有限分配（圖片由政府刊 

物提供）

銀行減息樓市股市續漸回穩

教育應以質素為大前往

大學學制三年好還是四年好？這是一個久不久 

便會被拿來談論的話題。

一般人都認同四年制比三年制優勝，一方面可 

以加強學術基礎，例如增加對本科課程的學習、 

加強語文教育，於是更能培育人才，另一方面， 

校方可以加強通識教育，令學生更能了解時事， 

應付瞬息萬變萬變的社會。現在的三年制令課程 

太緊迫，連課程的進度都要跟時間賽跑，更遑論 

希望學生參與課外活動、學習通識教育了。

.大學學制改革需要增加數十億的教育開支，更 

會影響中學的資源分配，因此才會有人提議將中 

學學制縮減一年，真可謂牽一髮動全身。故此， 

政府及教育界人士應以學生利益及成本效益為大 

前提，例如保證增加撥款後正確運用、如何令大 

學教育保持水準、學生有公平的入學機會、中學 

資源不被損害等。

利率下調重振港人消費意慾

今日東區編輯委員會
督印人:黃夢曦 

社長:黃慕茵

總編輯:文少輝

副總編輯林翠萍

發行經理:何寶華 

公關經理:林建盈 

廣告經理:蘇國強 

攝影主任:伍逸華 

編輯:樹仁學院新聞及傳播學系四年級 

新聞組學生

記者:樹仁學院新聞及傳播學系三年級 

學生

【
本
報
訊
】
銀
行
減
息
，
香
港
經
濟
復
甦
有
望
？

繼
美
國
聯
儲
局
突
然
宣
佈
減
息
後
，
香
港
銀
行
公
會

亦
隨
之
而
決
定
，
調
低
利
率
四
分
之
一
厘
，
存
款
利

率
由
原
來
的
五
厘
二
五
降
至
五
厘
，
本
港
銀
行
的
最

優
惠
利
率
亦
由
十
厘
下
調
至
九
厘
七
五
。

銀
行
減
息
的
消
息
一
出,

地
產
商
的
反
應
最
快

捷

，
觸
發
新
一
輪
的
加
價
浪
潮
，
各
個
樓
盤
貨
尾
全

線
加
價
，
而
多
個
二
手
屋
苑
的
叫
價
和
成
交
價
均
紛

紛
反
彈
，
分
別
上
調
約
百
分
之
四
及
百
分
之
二
，
其

中
更
有
部
份
屋
苑
業
主
賠
訂
再
售
。

香
港
樓
市
若
可
企
穩
，
用
物
業
做
抵
押
的
貸
款
亦

相
繼
增
加
，
能
紆
緩
中
小
型
企
業
的
壓
力
。

除
了
樓
市
外
，
香
港
股
市
亦
同
樣
受
到
減
息
影

響

。
恒
生
指
數
自
六
千
八
百
點
的
低
位
回
升
，
至
香

港
減
息
當
日
，
已
上
升
了
四
成
，
尤
其
是
藍
籌
股
，

減
息
能
令
部
份
藍
籌
股
的
高
負
債
問
題
，
由
負
面
變

正
面
同
時
紆
緩
部
份
公
司
的
財
務
負
擔
。

從
金
融
角
度
看
，
減
息
能
刺
激
投
資
和
貿
易
。
利

率
下
降
，
私
人
企
業
在
借
貸
還
息
方
面
的
負
擔
得
以

減
輕

，
從
而
增
加
借
錢
來
擴
展
業
務
，
但
有
關
學
者

指

岀

，
香
港
的
貿
易
表
現
關
乎
於
外
圍
因
素
的
改

善

，
減
息
只
是
內
在
條
件
的
改
善
和
配
合
。

證
券
界
則
表
示
，
減
息
可
減
輕
銀
行
息
差
收
窄
的

壓
力
。
雖
然
銀
行
利
息
收
入
會
隨
優
惠
利
率
下
調
而

減
少
，
但
卻
令
銀
行
的
不
合
格
貸
款
有
所
改
善
，
當

中
以
中
小
型
銀
行
的
受
惠
程
度
較
大
。

香
港
市
民
面
對
收
入
減
少
，
失
業
率
持
續
上
升
，

資
產
價
格
下
降
等
不
利
因
素
，
又
經
過
去
年
十
月
和

今
年
一
月
，
兩
次
利
率
調
高
後
，
明
顯
已
失
去
消

費
意
欲
。

今
次
銀
行
減
息
業
界
普
遍
認
為
有
助
提
高
市
民

的
消
費
信
心
。
利
率
下
調
能
減
輕
市
民
買
樓
及
供

樓
的
負
擔
，
市
民
手
頭
充
裕
了
，
自
然
會
增
加
如

購
物
及
娛
樂
的
消
費
。

減
息
能
令
市
民
對
香
港
經
濟
增
加
信
心
，
樓
市
回

穩

，
股
市
回
升
，
投
資
者
對
市
場
有
信
心
，
各
型

企
業
資
金
流
通
充
裕
，
市
民
消
費
欲
增
加
，
自
然

失
業
率
得
以
改
善
，
零
售
業
得
以
再
露
曙
光
。
不

過
大
家
亦
不
應
高
興
得
太
早
，
因
為
市
場
仍
存
有

許
多
不
明
朗
的
因
素
，
減
息
對
香
港
經
濟
有
利
，

但
外
圍
情
況
的
變
化
對
香
港
經
濟
亦
同
樣
有
重
要

影

響

。

市民期望銀行能再減息，以減輕供樓的負擔。

-I【本報訊】早前，八大專院校的校長提出「三改四的大學 

學制」，並與中學團體以高姿態組成工作小組，聯手研究 

百學制，但所公佈的「五一四」諮詢文件卻引起社會人士極 

，丄大回響0

一「五一四」新學制，建議本科生將不再按高級程度會考成

績取錄為大學生。根據大學校長的建議，其中三分之二的 

四大學學位，將按新生中學會考成績予以暫取生取錄資格；

其餘三分一學位則按中六校內成績、課外活動、校長推薦 

」及面試等成績取錄。

但有工作小組的成員表示，學制諮詢文年草擬完成後， 

學大學校長根本沒有安排正規會議，與中學校長討論文年內 
喜容，只在發佈會前數小時，透過四十五分鐘午餐會議諮詢 

制意見。這份諮詢文件沒有提及「五一四」新學制所引起的 
黑問題，檢討並不全面，只一面倒的闡述「五一四」學制的 

缺好處。

又 有人批評此項建議對部份學生不公平，尤其是數以百千 
全計的自修生及夜校生，更嚴重地剝奪了他們升學的權利和

諮 
詢

需要。由於暫取生計劃要求中學會考成績最少有七科合 
咕此建議不符合目前只設六科的官立夜中學。再者， 

「五一四」諮詢文件中建議加設必修的「資訊科技」，對於 

〔一些缺乏電腦資訊設備的夜中學有點不公平。

|一位現於夜校就讀的預科生李同學表示，若依照建議中 
I要包括課外活動、校長推薦，根本不可能，因為夜校有別 

於日校，學生與校長接觸不多，甚至素未謀面，何來校長 

推薦？況且，夜校根本沒有時間舉辦課外活動，何來參加 

課外活動的機會？

大學校長會成員則表示,夜校生和自修生的安排屬 

「特殊例子」，有待解決「三改四」的大方向後，才作仔細 

考慮。

剝
奪
自
修
生
夜
校
生
升
學
權
利

編輯：伍逸華、李潔儀 記者：高家慧、葉淑明、陳淑清



一九九八年十二冃十五日 生活善辉 百二,--
■

政
府
非
常
重
視
滅
「
蟲
」
工
作
，

除
了
特
設
網
站
〔
左

〕
，
又
在
電
視
賣

廣

告

〔
右

〕
呼
籲
市
民
正
視
此
問
題
。

啣喀网凶・川匈總I
E9I

樂 冨 di 為
~3連結

補攜手處理千年蟲 共同迎接新紀元-香港特別行政屬政府-Microsoft Intemet；

檔案® 編輯® 檢視。 移至@ 我的最愛⑧ 說明®

位址 I^Yhttp^^^

共同迎接新紀元
構手處理千年蟲

劃，讓商業活動可平穩過渡至2000年。

「可否置之不理，讓問題自動消失呢？」這樣做倒不如找尋有關 

方面協助，解決問題。

政府設網頁
現時，除了政府有提供有關殲滅千年蟲的資料外，一些電腦公司 

及通訊系統公司都有這方面的資料」以供商家參考。這可參考政府 

糸罔站 www.year2000.gov.hk °
與此同時，政府亦透過傳媒呼籲商戶重視這個問題，以免受 

到「千年蟲」禍及，出現混亂的情況。

【本報記者黎苑娜報道】公元二千年將至，絕大部份的電腦、 

商業器材及電子儀器將陷入「千年蟲」的世紀大災難中，若未能 

及時更正過渡2000年1月1日，後果可能極為嚴重，所有載有 

日期程式的電腦及晶片均不能倖免。

何謂「千年蟲」

何謂「千年蟲」？其實，它是歷史遺案，事源於六十年代，

策劃：

確定問題的波幅後，作出對策，規劃處理方 

案，視乎你的業務各方面所受的風險，決定執 

行各項處理方案的先後次序。個別系統的情況 

有所不同，你可能需要修改程式、提升軟件版 

本或要更換整套系統。

式

處理千年蟲問題可以分三個階段進行：

評估：

確定問題所牽涉的範圍及其複雜程度，並評估 

問題對你的業務構成的影響。

第一代電腦的記憶體有限，為了節省記憶體，日期程 

均縮減至兩位數，例如以「98」表示P1998J。當 

時根本沒有人想到電腦會普及，成為日常生活不可 

或缺的一環。

到了公元2000年，多數電腦軟件及器材均誤以為 

FOOj代表1900年，其餘的更可能不能識別是何年何 

日！

破壞力甚巨

執行：

這階段不但要進行修改程式或更換系統等工 

作，還須測試新系統及訂定應變計劃。

其影響所及難以預測，但估計業務營運可

陷入空前混亂。極可能出現的問題包括：難以準確計算薪金及賬 

項客戶會收到錯誤的賬單，如將2000年後到期的發票誤指為過 

期未付；賬單甚或因誤以為年期過久而被凍結；海陸空航運系統 

因電腦出錯而延誤運期，貨物運送路線亦出現混亂。

此外，電報失靈可導致電匯及航運延誤、消息中斷，因而引致 

嚴重的法律糾紛；岀錯的路由器及交換器可能會令整體零售網絡 

的存貨及即時報價系統癱瘓。

如何捉此蟲

「如何才可避免『千年蟲』肆虐呢？」首先必須向外尋求協助， 

如聘請專家為系統進行全面評估及檢查，再擬定更改和修正計

齊
齊
正
視
千
年
蟲

讓
電
腦
順
利
過
度
二
干
年

天然健康食品便宜有益
【本
報
記
者
何
佩
妍
報
道
】你
想
擁
有
健
康
的
體
魄
嗎
？
你
希
望
皮
膚
潤
澤
嗎
？
你
要
不

一
個
靈
活
的
腦
袋
？

那
麼
你
除
了
每
天
做
運
動
，
就
要
充
份
利
用
大
自
然
所
提
供
的
健
康
食
品
了
。

眾
所
皆
知
，
水
果
、
蔬
菜
、
魚

類

、
豆
類
和
穀
類
都
是
健
康
食
品
，
所
以
不
再
老
生
常

談
的
介
紹
了
，
以
下
將
介
紹
一
些
既
常
見
而
又
常
被
人
忽
略
的
健
康
食
品
。

廉
價
蔥
蒜
抗
病
菌

首
先
，
所
有
的
蔥
屬
植
物
如
韭
菜
、
青
蔥
和
香
蔥
都
是
很
好
的
健
康
食
物
，
而
蒜
頭
更
是
上

等
健
膚
品
。
它
有
天
然
的
防
腐
抗
菌
、
殺
真
菌
抗
病
毒
功
能
，
是
補
血
良
藥
、
天
然
解
毒
劑

和
防
止
老
化
藥
，
能
增
強
免
疫
力
。

一
九
八
一
年
的
《
醫
學
論
壇
報
》
上
有
一
篇
來
自
中
國
的
報
吿
說
：

「
不
吃
蒜
的
人
患

胃
癌
的
機
會
率
要
高
於
吃
蒜
的
人
千
倍
以
上
。
在
冬
天
，
食
蒜
和
蔥
類
能
治
感
冒
和
其
他
傳

染
病
。
」

此

外

，
芫
荽
卷
曲
的
綠
葉
富
維
他
命C

、
紅
蘿
蔔
素
、
鉀

、
鈣

、
鑑

、
硼

、
鋁

、
口

鋅

。
將
它
加
入
沙
律
和
魚
中
，
味
道
極
美
；
新
鮮
芫
荽
汁
能
消
腫
並
傷
口
癒
合
。

薄
荷
葉
加
在
燉
品
、
湯

、
沙
律
和
蔬
菜
中
味
道
更
佳
，
用
其
泡
茶
喝
可
以
提
神
及
有
助

腦
部
思
考
；
然
而
它
更
有
治
療
關
節
炎
和
除
口
氣
的
功
用
。

橄
欖
油
含
豐
富
的
單
元
不
飽
和
脂
肪
，
這
種
脂
肪
特
別
有
利
於
血
液
和
皮
膚
的
健
康
，

對
各
種
膽
囊
病
各
肝
病
也
極
有
療
效
。
它
可
幫
助
平
衡
血
液
中
的
膽
固
醇
和
血
葡
萄
糖
，

被
高
度
評
價
為
改
善
神
經
、
皮
膚
組
織
和
便
秘
的
良
藥
。

乳
酪
預
防
腸
胃
病

乳
酪
對
身
體
內
部
和
皮
膚
外
表
都
有
益
處
，
它
含
有
蛋
白
質
、
鈣

、
鑑

、
鋅

、
硫
胺
素
、

核
黃
素
各
維
他
命A

。
我
們
必
須
選
擇
「
活
性
」
或

「
生
化
」
的
乳
酪
，
因
為
它
是
腸
胃
的

活

性

「
護
生
」
細
菌
，
也
是
腸
胃
病
的
敵
人
。

美
味
的
蜂
蜜
自
古
以
就
在
人
類
食
品
中
佔
一
重
要
席
位
。
古
希
臘
人
和
羅
馬
人
都
吃
蜂
蜜
，

連
醫
學
之
父
「
希
波
克
位
底
」
也
推
崇
它
。
大
量
的
證
據
表
明
蜂
蜜
具
有
藥
用
價
值
，
將
它

與
蘋
果
醋
混
合
，
能
治
療
咳
嗽
、
喉
嚨
痛
及
減
輕
關
節
炎
引
起
的
疼
痛
。

《
英
國
外
科
雜
誌
》
指
出
蜂
蜜
可
肋
治
療
表
皮
燙
傷
，
使
傷
口
癒
合
，
比
傳
統
的
治
療
方

法
更
快
。

以
蜂
蜜
代
替
蔗
糖
，
更
可
作
為
人
們
減
低
吸
收
糖
份
的
手
段
。
蜂
蜜
中
的
糖
份
叫
果
糖
，

果
糖
大
部
份
能
被
內
臟
直
接
吸
收
而
不
需
消
耗
胰
島
素
，
減
輕
胰
臟
的
壓
力
。

糖
槳
可
治
關
節
炎

其
實
，
糖
漿
也
不
是
無
營
養
的
，
它
從
甘
蔗
中
榨
取
，
未
經
精

煉

，
含
有
微
量
維
他
命
和
一
些
重
要
礦
物
質
如
鈣
、

鐵

、
鉀

、
硅
和
硫
。
糖
漿
也
是
傳
統
的
關
節
炎
治
療

藥

，
含
豐
富
的
磷
酸
，
有
助
細
胞
生
長

和
腦
部
發
展
。

既
然
一
些
便
宜
的
天

然
食
品
可
治
療
疾
病
，

加
強
人
體
的
抵
抗
力
，

更
可
保
養
皮
膚
而
且

價
格
便
宜
我
們
便
應

該
好
好
利
用
它
們
，
發
揮
它

們
的
功
效
。

■

在
街
市
也
能
買
到
的
蔥
蒜
，
其
實
非
常
有
益
而

•
又
便
宜
，
注
重
健
康
的
你
不
防
考
慮
一
下
。

鑑

、

編輯：許少媚、黃慕茵 記者:何佩妍、鄧芷苓、黎苑娜
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車水馬龍的北角，整日也擠滿繁忙的車輛。

時而勢易，香港有許多舊 

區，已陸續進行重建計劃。 

而位於香港島東區的北角， 

就正處於「重建」階段。

現在她仍保持著一定的舊 

區特色，就趁我們還未忘掉 

這些特色之前，再三回顧一 

下往日的情懷。

北
角I

社
區
雖
舊'

活
力
不
減

躺在長椅上享受著柔和的陽光，，再加上隨隨的清風，正是午睡的好地方。

橫過英皇道的市民，腳上由尤如裝了「摩打」步伐非常之快。

電
車
拖
著
緩
慢
的
步
伐
，
不
斷
穿
梭
於
港
島
區
內
。

編輯：伍逸華、黃慕茵 記者：潘慶棠、郭海瑜
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